

INVITATION À PROPOSER DES IDÉES D'INNOVATION POUR UN FINANCEMENT DE TRANSITION À L'ÉCHELLE



USAID
FROM THE AMERICAN PEOPLE



Ministry of Foreign Affairs of the
Netherlands

Canada



WITH SUPPORT FROM
Grand Challenges Canada
Grands Défis Canada

À PROPOS DE NOUS

Créer l'espoir dans les zones en conflit : Un grand défi humanitaire (Créer l'espoir dans les zones en conflit) est un partenariat entre l'Agence des États-Unis pour le développement international, le Foreign, Commonwealth & Development Office (FCDO) du Royaume-Uni, le ministère des Affaires étrangères des Pays-Bas et Affaires mondiales Canada, avec le soutien de Grands Défis Canada.

L'objectif du GDH est d'identifier, de financer et d'accélérer des solutions innovantes qui sont locales¹ ou qui impliquent les communautés locales et s'appuient sur les expériences des communautés affectées pour améliorer et sauver de manière significative la vie des personnes vulnérables touchées par un conflit.

À ce jour, Créer l'espoir dans les zones en conflit a distribué 29 millions de dollars canadiens qui ont permis de financer 73 innovations, dont 56 innovations de démarrage et 17 innovations TTS, dans plus de 20 pays touchés par des conflits. Ce financement a été exploité par les innovateur·rice·s pour mobiliser un financement supplémentaire de 44,4 millions de dollars canadiens qui a augmenté leur portée et leur impact.

Au cours des cinq dernières années, les innovateur·rice·s soutenu.e.s par le GDH ont touché plus de 3 millions de personnes et amélioré directement la vie de près de 300 000 personnes dans les communautés affectées par des conflits. Pour consulter les innovations financées par le GDH les années précédentes, veuillez vous rendre sur humanitariangrandchallenge.org/innovations

OPPORTUNITÉ DE FINANCEMENT :

Créer l'espoir dans les zones en conflit est à la recherche d'idées d'innovation pour son programme de transition à l'échelle (TTS), avec un financement allant de 300 000 dollars canadiens à 1,5 million de dollars canadiens sur une durée de 12 à 24 mois. Nous nous concentrons sur le soutien aux personnes qui ont été touchées par un conflit, en mettant l'accent sur les personnes les plus difficiles à atteindre.

Nous sommes intéressés par les innovations qui conviennent à la fois aux cadres de camp et hors camp. Nous encourageons les initiatives qui se focalisent sur les besoins des femmes et des filles, et les catégories de la population marginalisée à cause de leur genre, orientation sexuelle, religion, âge, revenu, ainsi que les personnes en situation de handicap, les minorités et la population apatride. Nous soutenons les innovations qui visent à renforcer le travail des institutions locales, des organisations de la société civile et des prestataires de services. La préférence sera donnée aux innovations qui sont détenues ou dirigées par la communauté locale et dont la gestion et la gouvernance sont majoritairement assurées par des personnes issues des communautés concernées.

Notre ordre de préférence en termes de populations pertinentes est le suivant :

1. Personnes non déplacées (c'est-à-dire les personnes vivant dans des zones de conflit)
2. Personnes déplacées à l'intérieur de leur propre pays
3. Réfugiés

QUI PEUT PARTAGER SON IDÉE ?

Pour être admissible au financement de transition à l'échelle, vous devez :

- Être un.e innovateur·rice originaire d'un pays touché par un conflit ou au service de personnes touchées par un conflit, de personnes déplacées à l'intérieur de leur pays ou de populations réfugiées.
- Avoir une idée audacieuse avec un fort potentiel d'impact qui s'aligne sur un ou plusieurs des domaines d'intervention du Grand Défi Humanitaire énumérés ci-dessus.
- Avoir obtenu une démonstration de faisabilité avec suffisamment de preuves de l'efficacité de votre innovation. Disposer d'un plan de mise à l'échelle et de pérennisation de l'innovation.
- Avoir pris en compte les implications éthiques, sociales, environnementales et d'égalité des sexes de votre innovation.

La préférence sera donnée aux innovations qui sont détenues ou dirigées par la communauté locale et dont la gestion et la gouvernance sont majoritairement assurées par des personnes issues des communautés concernées.



DOMAINES D'INTERVENTION POUR NOTRE FINANCEMENT :

Les paragraphes suivants décrivent les types d'obstacles que nous cherchons à surmonter et les types de solutions qui nous intéressent :

Accès à l'énergie

- Innovations qui permettent un accès plus équitable et abordable à des solutions intelligentes sur le plan climatique et/ou à des produits ou services d'énergie renouvelable destinés aux populations les plus vulnérables touchées par des conflits.
- L'énergie du secteur public est inaccessible et les solutions d'énergie renouvelable du secteur privé peuvent être inabordables pour les personnes les plus vulnérables dans les zones touchées par des conflits.
- En l'absence de modèles commerciaux durables, les nouveaux systèmes énergétiques manquent d'entretien adéquat et se délabrent. Il en résulte une prestation de services inefficace.
- De nouvelles solutions sont nécessaires, axées sur des aspects tels que la fourniture équitable de services, des modèles de revenus durables et/ou des modèles de subventions améliorés pour mieux répondre aux besoins énergétiques des populations les plus vulnérables.

Fournitures et services de santé

- Les innovations qui s'attaquent aux obstacles liés à l'inadéquation des infrastructures de soins de santé, aux compétences des travailleur.se.s de la santé et aux limites de la surveillance et de la réponse aux maladies existantes. Les établissements de soins de santé manquent de ressources, sont vulnérables aux attaques, n'assurent pas une maintenance adéquate des équipements et n'ont qu'un accès limité aux technologies de gestion des soins de santé. Les technologies d'assistance aux personnes en situation de handicap ne sont pas disponibles.
- Les travailleur.se.s du secteur de la santé - tant formel qu'informel - peuvent avoir besoin d'un soutien au renforcement de leurs capacités pour faire face aux maladies et blessures nouvelles et différentes qui surviennent dans les contextes humanitaires.
- De nouvelles solutions sont nécessaires pour pallier les limites de la surveillance et de la réponse aux maladies transmissibles et non transmissibles (y compris les problèmes de santé mentale) dans les zones touchées par des conflits.
- Nous sommes particulièrement intéressés par les solutions en lien avec la santé qui tiennent compte des liens entre le changement climatique et la santé (par exemple, l'utilisation d'énergies renouvelables, la réduction/l'élimination sûre des déchets médicaux).

Informations vitales

Innovations qui améliorent la fiabilité et la sécurité des informations critiques ou vitales et/ou qui améliorent la communication dans les deux sens :

- L'accès à des informations critiques ou « vitales », fiables et transmises en toute sécurité, est un défi majeur dans les zones touchées par les conflits.
- Il est souvent difficile d'établir une communication bilatérale appropriée entre les communautés touchées et les intervenants humanitaires, ce qui peut engendrer de la méfiance et de la frustration à l'égard de l'intervention globale.
- Des solutions sont nécessaires pour permettre un accès plus rapide et plus fiable aux informations essentielles, tout en garantissant la mise en place de mesures adéquates de sécurité des données et de protection de la vie privée pour protéger les personnes les plus vulnérables.
- Des solutions qui intègrent mieux les voix, les opinions et le retour d'information des communautés affectées à tous les stades des efforts de réponse humanitaire.
- Bien qu'intéressés par les solutions qui intègrent l'utilisation de l'intelligence artificielle et/ou de l'apprentissage automatique, nous sommes particulièrement intéressés par les solutions qui démontrent une prise en compte et une application suffisantes des principes de l'absence de préjudice dans l'utilisation de ces technologies.³

Eau, hygiène et assainissement (EHA)

- Innovations qui ciblent l'absence totale de services de base et/ou les problèmes de maintenance et de service liés au manque d'accès à l'eau potable et aux mauvais systèmes d'élimination des déchets, en particulier des déchets humains, y compris les innovations qui apportent des solutions à la gestion des boues fécales, à la pénurie d'eau, à la maintenance des systèmes d'eau, à la lutte contre le choléra et à l'analyse de la qualité de l'eau.
- La préférence sera donnée aux innovations qui se situent au croisement de l'eau, de l'assainissement et de l'hygiène (EHA) et de la violence fondée sur le genre (VFG) et qui fournissent des services inclusifs et sensibles aux questions de genre pour les femmes, qui s'attaquent aux obstacles rencontrés par les personnes handicapées et qui améliorent la fourniture de services EHA adaptés à la culture et au contexte.

•



PARTAGER VOTRE IDÉE

Les candidatures au financement de transition à l'échelle du GDH se font uniquement sur invitation et sont examinées au fur et à mesure.

Si vous avez une grande idée d'innovation à partager, veuillez remplir le court formulaire situé à l'adresse <http://gcc.fluxx.io>. Pour être pris en considération, les candidat.e.s DOIVENT soumettre leur idée à l'aide du formulaire prévu à cet effet. Les utilisateurs existants doivent se connecter à leur compte et les nouveaux utilisateurs doivent créer un compte en cliquant sur Créer un compte.

Remarque : Si vous avez déjà fait une demande de financement par le passé, vous avez déjà un compte. Ne soumettez pas de nouvelle demande si vous avez déjà un compte. Si vous ne vous souvenez pas de votre mot de passe, vous pouvez le réinitialiser et accéder immédiatement au portail. Cliquez simplement sur Réinitialiser ou créer le mot de passe.

Nous examinerons les formulaires au fur et à mesure et ne contacterons que les innovations sélectionnées pour lancer la procédure de candidature complète. Il n'y a pas de date limite, mais nous encourageons les innovateur·rice·s à partager leurs idées dès que possible, car les ressources sont limitées.

Veuillez consulter <https://humanitariangrandchallenge.org/tts-faq/> pour trouver les réponses de la Foire aux questions concernant la soumission d'une idée d'innovation et/ou le processus de candidature complet qui suit. Si vous avez des questions qui ne sont pas abordées dans la FAQ ou si vous avez besoin d'aide pour soumettre vos idées, veuillez contacter hgc.tts@grandchallenges.ca

Notes de bas de page

¹ Local signifie une innovation conçue et mise en œuvre par des personnes issues de la communauté ou les plus proches des communautés où l'innovation est mise en œuvre. GDC le quantifie comme suit : la majorité des membres de la gouvernance et de la direction d'une innovation doivent être issus de la communauté ou avoir une expérience vécue au sein de celle-ci.

² Une innovation détenue par la communauté locale est définie comme une équipe d'innovateur·rice·s dont les équipes de direction et de gouvernance sont composées principalement d'individus qui s'identifient comme faisant partie de la communauté affectée par le conflit qu'ils ou elles atteignent et basée dans ou autour de la zone affectée par le conflit. Une innovation dirigée par la communauté locale est définie comme une équipe d'innovateur·rice·s dont au moins une personne occupant un poste de direction est issue d'une communauté affectée par le conflit. Cela peut également inclure des personnes faisant partie de la diaspora.

³ Harnessing the potential of artificial intelligence for humanitarian action: Opportunities and risks <https://international-review.icrc.org/articles/harnessing-the-potential-of-artificial-intelligence-for-humanitarian-action-919>